

SOLIDARIDAD OBRERA

PARIS 15 DE OCTUBRE DE 1953

ORGANE DE LA C.N.T. ESPAGNOLE (XI^e REGION)

Hebdomadaire « SOLIDARITE OUVRIERE »

PRECIO 20 fra. — Año IX. — Núm. 448

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

LA MANIFESTACION DE MADRID UNA MASCARADA de asistencia forzosa

La manifestación celebrada en Madrid para expresar el contenido de las huestes franquistas con motivo del pacto recientemente firmado, ha tenido innegable amplitud, aunque no por ello se pueda considerar popular ni, como se pretende, espontánea. Todo gobierno de dictadura, por odiado que sea, dispone siempre de medios para preparar adhesiones semejantes. Y el gobierno de Franco, más odiado quizá que cualquier otro del planeta, tiene la especialidad de organizar mascaradas: sus « sindicatos » sólo sirven para eso.

Movilizados por la jefatura provincial, los empleados, so pena de despido, han debido acudir a la manifestación, así como los estudiantes, cuya presencia controlaban delegados del SEU. El comercio tuvo que cerrar sus puertas por orden superior, al igual que las fábricas de la capital y la periferia. Las horas de paro, según la circular cursada por la CNS, se habían de hacer obligatoriamente efectivas, a condición que los obreros justificaran su asistencia a la manifestación.

Hay para reírse de la espontaneidad, y se habrán reído, sin duda, los diplomáticos extranjeros. En cambio, interesados éstos en que prospere el juego franquista, como les interesó un tiempo que prosperara el de Mussolini, Hitler

o Stalin, hacen el coro a los portavoces de Falange. Así, del acuerdo establecido con el gobierno de Madrid puede decirse que es notablemente ventajoso para Estados Unidos. ¿No está con Franco todo el pueblo? La espectacular manifestación predispone a la respuesta afirmativa. El totalitarismo no descuida en modo alguno los resortes de la técnica propagandística de masas, manejada hoy en España por un Arias Salgado, discípulo de Goebbels. Mas, ¿quién ignora que esa técnica se funda en la explotación de la mentira y que a la postre está condenada al fracaso? Poca gente, muy poca. Pero cuesta oponerse al influjo del embuste cuando se advierte un interés tan general en que éste prevalezca; cuesta — aparte de ciertos sectores de opinión — reaccionar contra la política turbia que se está imponiendo en virtud de un anti-comunismo de circunstancias y con el propósito de lanzar a los pueblos a una nueva guerra.

No obstante, llegará el momento en que la verdad recobre su fuerza, se abra paso, despeje a los histriónicos, tan abundantes en esta triste época. El mundo ha contemplado en pocos años distintos contubernios, mas ninguno tan sucio como el establecido hace pocos días, en nombre de la democracia, con la dictadura fascista de Franco. Y eso, aunque se orqueste mediante manifestaciones, no podrá justificarse — ni perdonarse — nunca.

El engreimiento del jerifalte de Madrid, que teatralmente apostilló el pacto diciendo: « hoy he ganado la guerra », está muy lejos de responder a su propia convicción. Porque, si no la guerra, la lucha continúa contra su tiranía, contra su régimen de corrupción que ni con montañas de dólares podrá someter a ese pueblo que, en 1936, se alzó frente al militarismo, no sólo por defender el pan, sino también la libertad y la justicia. Estos son los principios de nuestro combate, que sostenidos ayer contra las legiones de Hitler podemos sostenerlos hoy altivamente contra los nuevos protectores del legionario asesino.

Maniobras franquistas en los centros españoles de América

VARIAS informaciones procedentes de los países iberoamericanos confirman que los agentes franquistas están realizando una intensa propaganda — acompañada, claro está, de presiones a la manera de Gallocasta — para controlar y dirigir la obra de las sociedades españolas. En Cuba, por ejemplo, se señala una maniobra auspiciada por ciertos directivos del Centro Asturiano, los cuales propusieron el nombramiento de socio de honor a favor del trapalondista Lojendio, actual representante de Franco cerca de Batista. Esta operación fue denunciada mediante un llamamiento de los socios antifascistas, mas, no obstante, los directivos comprometidos aprovecharon la celebración de una junta general con escasa asistencia para proponer de forma antirreglamentaria una alteración del orden del día y proceder al nombramiento aludido. Pero — pese a la insistencia del zarzillo fascista — el resultado, porque encontró la rotunda oposición del presidente fundándose en que no podía tomarse una resolución de tal importancia con diez socios presentes cuando el centro cuenta no menos de 85.000 adheridos en el país.

En el mismo centro, momento después se produjo un ruidoso incidente debido a que los afiliados que iban llegando conociéron con viva indignación el juego que los franquistas habían intentado, e increparon especialmente al citado Armentio, el cual hubo de poner pies en polvorosa para evitar que le estropearan el físico.

También se ha celebrado en La Habana una reunión convocada por el llamado comité organizador del Congreso de sociedades españolas en América, a la cual no asistieron más que las representaciones de cinco entidades. La mayor parte de las sociedades instaladas en los distintos países habían comprendido que la bandera del congreso era prestada por el falangismo, aunque para disimular su intervención entre cortinas, utilizarían los buenos oficios de un componedor como el residente Ramón del Campo.

En esta reunión — contra la que oportunamente se manifestaron distintos grupos regionales españoles de la Argentina, E.E.U.U. y Venezuela — se puso al descubierto que la Embajada había tratado de ampliar el comité organizador introduciendo otros elementos falangistas, como asimismo se dio cuenta de que el Centro Gallego — dirigido por franquistas — había acordado... que el congreso se celebrara en España. Esto sacó de quicio a alguno de los reunidos, los cuales, después de desentrañar la trama de Lojendio y compañía, dijeron que lo que podía embohechar a los centros y sociedades regionales era alzarse en favor de una amnistía general para los presos que sufren en las cárceles franquistas y pronunciarse en contra de todo pacto que pudiera poner en peligro la independencia de España.

En resumen, el fracaso de los abogados del congreso ha sido tan rotundo que el propio presidente coincidió en la necesidad de reclamar la libertad de los presos políticos e incluso se atrevió a indicar la conveniencia de proceder en España a un cambio de gobierno para restablecer la concordia nacional. Mientras tanto — concluyó — es inútil convocar más reuniones de esta especie.

Aurelio PINEDO.



— Bien venidos los que se alinean en la defensa de la democracia occidental! (Del « News Chronicle »)

Falange y el Opus Dei operan en Francia

por LUIS SELAYA

A Falange Exterior trabaja silenciosamente en todos los países para ganar prosélitos y extender su influencia. Francia, durante la ocupación, le ofreció un terreno favorable, que, con la liberación, hubieron de abandonar a toda prisa. No obstante, los Vellilla y compañía dejaron aquí sus bases, reforzándolas a medida que las circunstancias políticas lo han ido permitiendo. Hoy actúan en todos los medios, reclutan y practican la corrupción desahogada. Empezaron, en París, por la Cámara de Comercio, luego se apropiaron del pabellón español de la Ciudad Universitaria y han llegado, después de intentar distintas maniobras cerca de los grupos exilados y especialmente los de intelectuales y artistas, a organizar sus secciones juveniles, de pelayos y margaritas, con escalas y mandos.

DOCUMENTOS GRAFICOS



Las informaciones sobre el pacto americano-franquista han sido ilustradas en todos los periódicos del régimen con fotografías del caudillo y el general Eisenhower. Especialmente « ABC », el órgano de los monárquicos sin rey y al servicio de Franco, presentó en primera plana una composición fotográfica en la que aparecen los dos jefes a quienes « cabe el honor de haber abierto una nueva fase de colaboración entre España y los Estados Unidos ».



Los plumíferos franquistas y aparentados pueden estimarse honrados con el reconocimiento que les hace la democracia yanqui representada por Eisenhower, militar, al fin y al cabo. Este es quien cae particularmente en la deshonra incumpliendo la palabra dada y acercándose a un venal sujeto como Franco. Pero lo que no pueden borrar esos plumíferos son las andanzas pasadas del caudillo, recogidas con el mayor lujo gráfico, sin necesidad de recurrir a las composiciones. Así, al reproducir la primera plana de « ABC », nos permitimos hacer otra reproducción que registra la actividad de 1940, olvidada por los renegados de la democracia, mas siempre viva en nuestro recuerdo y en el de los hombres decentes de todos los países: la entrevista de Hendaya, no menos triunfal para el falangismo que la firma de ese pacto

CERCA DE LA META Las aportaciones pro-Prensa confederal clandestina son cada vez más numerosas

Y a está decidido el éxito de la suscripción, que, con la lista hoy publicada, asciende a la bonita cifra de 618.259 francos. Quedan, pues, menos de 400.000 francos para llegar a la cantidad propuesta, y por la frecuencia con que se suceden los donativos, puede asegurarse que estará cubierta incluso desbordada — dentro de muy pocas semanas. Ahora, conocido nuestro llamamiento y sostenido en todas partes por compañeros bien dispuestos a reforzar la solidaridad hacia los compañeros de España, cabe decir que la idea de reemprender e intensificar la propaganda clandestina se encuentra a punto de realizarse con un resultado insospechadamente feliz. Porque no sólo señala esta suscripción la presencia de un elevado sentimiento de ayuda, sino la fuerza que su característica a la emigración libertaria.

Recaudar un millón de francos — en una colecta especial, a base de pequeñas participaciones voluntarias y en un plazo de dos meses — no es cosa que pueda permitirse fácilmente ningún organismo. Sin embargo, lo consigue, como los hechos prueban, nuestro periódico que, contra viento y marea, viene sosteniendo el espíritu de resistencia y de lucha contra el régimen de Franco, hoy descaradamente protegido por el capitalismo atlántico. El mérito está ahí, en el concurso de los lectores, rápida y copiosamente manifestándose al alrededor de una iniciativa que tiende a remover la opinión dentro de España mediante el establecimiento de la dictadura real en el mes de julio, después de haber trabado un año clandestinamente.

Ese accidente, lejos de quebrar el ánimo de los compañeros, lo ha reforzado, impregnándolo de una mayor decisión. De ahí que el desarrollo de esta suscripción pro-Prensa sea más rápido aún que el de la abierta en estas mismas columnas a últimos de 1951. Entones pudo existir, por la novedad, alguna duda acerca de la eficacia de la propaganda a realizar en el interior, duda hoy disipada en vista de la repercusión que el periódico terráqueo, debió sufrir bastante.

LA VIDA EN EL PARAISO FRANQUISTA

Gibraltar

Una nadadora llamada Florencia Chadovic ha cruzado a nado el Estrecho de Gibraltar, empleando en los 23 kilómetros, 5 horas y 6 minutos. Es decir, 1 hora y 40 minutos menos que el anterior vencedor de la dura travesía. Parece ser que ahora los ingleses de Gibraltar se entrenan intensamente en el deporte acuático. Por lo tanto, hay mucho miedo a que « El Caudillo », desde el puente de « Azor », dirija la grandiosísima batalla aeronaval que terminará con el retumbante triunfo del gallego. El Peñón volverá a ser español, y el generalísimo se adjudicará otro sueldo, como admirante... ¡ O terror dos mares!

Labores penosas

El neozelandés o australiano que recientemente logró pisar, antes que nadie, la cumbre del Everest, acaba de contraer matrimonio. Sin duda para llegar al punto más alto del

LOS TRABAJADORES, EL MILITARISMO y la SITUACION INTERNACIONAL

por John ANDERSSON

UNA de las grandes tareas de la segunda guerra mundial para los aliados — según ellos mismos proclamaron — consistió en el aniquilamiento del fascismo, el nazismo y el militarismo. De este modo se abatían las fuerzas reaccionarias que en aquella época ejercían su dominio en Alemania. Y en la conferencia de Crimea precisamente — donde coincidieron Churchill, Stali y Roosevelt — se declaró: « Estamos decididos a desarmar y disolver todas las fuerzas armadas alemanas, a alejar o destruir toda la industria alemana que pudiera usarse para producción de guerra, a castigar con rapidez y justamente a todos los criminales de guerra, a destruir el partido nazi y separar de la administración así como de la vida cultural y económica de pueblo alemán, todas las influencias nazis y militaristas. No perseguimos la destrucción del pueblo alemán, pero juzgamos que únicamente cuando el nazismo y el militarismo sean destrui-

Cosas veredes...

UNAMUNO en el Indice

La revista « Ecclesia », órgano de la Acción Católica, ha difundido en extracto una pastoral en la que Mons. Pildain, obispo de Canarias, protesta de que se ensalce la figura de don Miguel de Unamuno y se dé su nombre a una casa-museo. El obispo califica a Unamuno de hereje y maestro de herejes y afirma que se dedicó a negar y renegar con plena conciencia y contumacia casi todos y cada uno de los dogmas más básicos de catolicismo: el de la Santísima Trinidad, la divinidad de Jesucristo, la infabilidad del Papa, la transustanciación eucarística, la eternidad de las penas del infierno, la existencia misma de éste, etc. Lamenta amargamente Mons. Pildain que se editen y reediten los libros de Unamuno, y que los citen y encomiendan escritores católicos, cuando han causado y causan tan perniciosos y desastrosos efectos en las mentes juveniles. La misma revista « Ecclesia », recuerda, por otra parte, que el cardenal primado prohibió algunas de las obras de Unamuno.

El tiempo apremia! Ved en segunda página la sexta lista de donativos.

LA DOCTRINA SOCIOLOGICA CONSTRUCTIVA de KROPOTKIN

por Gastón LEVAL

El Le Révolté del 12 de noviembre de este año, anunció que el Movimiento Obrero en España: Después de haberse mantenido oculta durante ocho años, como el fango bajo la ceniza, acababa de manifestarse abiertamente en el último congreso de Barcelona al que asistían 140 organizaciones obreras (1), representadas por 136 delegados. No se trata de grupos de sinvergüenzas que la casualidad ha reunido en un barrio, sino de secciones obreras del mismo oficio, cuyos miembros se conocen perfectamente y se ven diariamente, están animados por las mismas esperanzas, tienen un común enemigo, el capitalismo, y un común objetivo: el de liberarse del yugo del capital; en fin, de verdaderas organizaciones. Una comparación se impone inmediatamente: el movimiento que se opera en España con el que se opera en Francia, todo a desfavor de

Fieles a las tradiciones anarquistas de la Internacional, los hombres inteligentes, activos, dinámicos, no se agrupan aparte para perseguir su pequeño objetivo, permanecen en la clase obrera, luchan con ella, por ella. Aportan al congreso de su energía a la organización obrera y trabajan para constituir esta fuerza que aplastará al capital el día de la revolución: el gremio revolucionario. Secciones de oficios, federación de todos los obreros de un mismo oficio, federaciones de todos los oficios de la misma localidad, de la región, y grupos de combate independientes de los oficios, pero socialistas ante todo, he aquí como constituyen los cuadros del ejército revolucionario.

En Memorias de un Revolucionario

Kropotkin insiste sobre la importancia del movimiento sindical anarquista español en aquella época: En España, organizaciones similares cubrían Cataluña, Valencia y Andalucía. Estaban unidas con las poderosas asociaciones obreras de Barcelona que las sostenían, y que ya habían introducido la jornada de ocho horas en la industria de la construcción. En España la Internacional no tenía menos de ochenta mil adherentes que pagaban con regularidad sus cuotas. Englobaba todos los elementos activos y pensantes de la población. Al no querer sumarse a las intrigas políticas de 1871-72 (2), había conquistado en muy alto grado la simpatía de las masas. Los debates de sus congresos provinciales y nacionales, y los manifestos por ellos lanzados eran modelos de crítica rigurosamente lógica de las condiciones existentes, y una exposición cuya claridad maravillaba, de las ideas de la clase obrera. Kropotkin no separaba estas actividades de la anarquía. Para él, que veía ya la aplicación, en su significado político, del principio anarquista en todas las asociaciones que actuaban al margen del gobierno, la actividad de las secciones españolas de la Primera Internacional eran la anarquía en acción. (Pasa a la tercera página.)

Maestro de oportunistas

Juan Pujol, fué durante la primera guerra mundial un escritor aludido que ganó prestigio y obtuvo distinciones por parte de algún gobierno extranjero. Ahora es uno de los jaleadores del franquismo, dirige el periódico « Madrid », ha recibido la « Encomienda con Placa de la Orden de Cisneros », y « Arriba » le califica de « ilustre maestro del periodismo español ».

El chimpancé

En « Arriba » aparece una foto en cuyo pie se lee: « George » se rebela. Durante el festival de los jardines de Battersea, en Londres, el chimpancé « George » dio la nota de color al resistirse a las órdenes de su dueño y domador. En la foto se ven las silas vacías. Es de suponer que ante la rebeldía del cuadrúmano, gran número de espectadores saliesen de estampía por miedo a ser víctimas de alguna amenaza. Pero por mucho que corrieran, correrían menos de lo que corrieron en 1938 ciertos chimpancés con camisa nazi, mussoliniana o falangista, perseguidos, en Brunete y Guadalupe, por los soldados de la República... EMLITO.

LA LECHUZA Y LA LAMPARA

(Concordato de España con el Vaticano, 1953)

Ahora sí que el Dios no lo remedia, tendremos un caudillo con capelo; España, que retorna a la Edad Media y a un asesino que se gana el Cielo. Gozoso de la bárbara tragedia bultre de Dios y en el altar mocheuco sirve al extraño, al español asesina, sanciona el crimen y prolonga el duelo. En vez de escuela y pan, torre y campana; la señal de la cruz cuando cohabitaba. Católica, apostólica y romana, España azul. La libertad proscrita. Retorno al Escorial y a don Juana y todos a beber agua bendita. ALFONSO CAMIN

PEQUEÑAS SEMBLANZAS RAFAEL DELGADO

CELEBRASE este año el centenario del nacimiento de Rafael Delgado, poeta mejicano que me recuerda al poeta español Gabriel y Galán...

novelista se complementan, mejor dicho, se completan, como en la obra de Cervantes se completan don Quijote y Sancho. No todo en la poesía...

PERISTE LA SEQUIA MADRID (OPE)

MADRID (OPE). — La sequía persiste a pesar de las trombas de agua, borrascas y tormentas que por un momento se desencadenaron...

LA LIGA DE LA DECENCIA VITORIA (OPE)

VITORIA (OPE). — El obispo no parece muy satisfecho de los frutos espirituales de la « Cruzada » y, en vista de la deshonesta creciente...

LOS CONTRASTES DE MADRID MADRID

MADRID. — El día 1.º de octubre se abrió al público el parque habilitado en la finca conocida por el nombre de Berro y adquirida en 1948...

Información española

cuadrados con bellos jardines y elegantes edificios, un madroño y una fuente de populares virtudes terapéuticas.

Un periódico recuerda que en un principio se pensó dedicar la finca a residencia para huéspedes de honor del Ayuntamiento...

« No pretenda nadie excusarse (son palabras de los metropolitanos españoles en su instrucción de 23 de julio 1950) con que todos los espectáculos...

BILBAO (OPE). — Mons. Morcillo, obispo de Vizcaya, ha sido condecorado con el Gran Cruz de la Orden del Mérito Civil...

MADRID. — Entre Peñarroya y Puertollano un tren de viajeros chocó con otro de obreros...

En Valladolid chocaron dos trenes de mercancías, desarrancando una locomotora y nueve vagones.

El entusiasmo que caracteriza a los animadores de esta empresa colectiva, cuyo empeño, en vez de ser lucrativo, tiende a crear nuevas posibilidades...

El domingo 18, a las 10 de la mañana, Hom Day versará sobre Los caminos de la paz.

El sábado 17, a las 5 de la tarde, Georges Fontenis disertará acerca de la Concepción anarquista y principios de organización.

El domingo 18, a las 10 de la mañana, Hom Day versará sobre Los caminos de la paz.

El sábado 31, a las cinco de la tarde, David Seletre, se ocupará de El anarquismo ante el problema judío.

El sábado 7 de noviembre, a las 8 de la tarde, Fabin Moro hablará de El pensamiento libertario en el mundo presente.

El domingo 18, a las 10 de la mañana, Hom Day versará sobre Los caminos de la paz.

El sábado 31, a las cinco de la tarde, David Seletre, se ocupará de El anarquismo ante el problema judío.

El sábado 7 de noviembre, a las 8 de la tarde, Fabin Moro hablará de El pensamiento libertario en el mundo presente.

El domingo 18, a las 10 de la mañana, Hom Day versará sobre Los caminos de la paz.

El sábado 31, a las cinco de la tarde, David Seletre, se ocupará de El anarquismo ante el problema judío.

El sábado 7 de noviembre, a las 8 de la tarde, Fabin Moro hablará de El pensamiento libertario en el mundo presente.

El domingo 18, a las 10 de la mañana, Hom Day versará sobre Los caminos de la paz.

PRO-PRENSA confederal clandestina

Sexta lista

Table with 2 columns: Name and Amount. Lists names and their corresponding contributions in Francos.

ADÉMÁS, CON GABRIEL Y GALÁN TIENE DE COMÚN EL APOSTÓLADO DE SU MAGISTERIO

Además, con Gabriel y Galán tiene de común el apostolado de su magisterio. Es poeta y maestro. Concluye ideal que de darse en todos los educadores...

Además, con Gabriel y Galán tiene de común el apostolado de su magisterio. Es poeta y maestro. Concluye ideal que de darse en todos los educadores...

Además, con Gabriel y Galán tiene de común el apostolado de su magisterio. Es poeta y maestro. Concluye ideal que de darse en todos los educadores...

Además, con Gabriel y Galán tiene de común el apostolado de su magisterio. Es poeta y maestro. Concluye ideal que de darse en todos los educadores...

Además, con Gabriel y Galán tiene de común el apostolado de su magisterio. Es poeta y maestro. Concluye ideal que de darse en todos los educadores...

Además, con Gabriel y Galán tiene de común el apostolado de su magisterio. Es poeta y maestro. Concluye ideal que de darse en todos los educadores...

Además, con Gabriel y Galán tiene de común el apostolado de su magisterio. Es poeta y maestro. Concluye ideal que de darse en todos los educadores...

Además, con Gabriel y Galán tiene de común el apostolado de su magisterio. Es poeta y maestro. Concluye ideal que de darse en todos los educadores...

Además, con Gabriel y Galán tiene de común el apostolado de su magisterio. Es poeta y maestro. Concluye ideal que de darse en todos los educadores...

Además, con Gabriel y Galán tiene de común el apostolado de su magisterio. Es poeta y maestro. Concluye ideal que de darse en todos los educadores...

Además, con Gabriel y Galán tiene de común el apostolado de su magisterio. Es poeta y maestro. Concluye ideal que de darse en todos los educadores...

Además, con Gabriel y Galán tiene de común el apostolado de su magisterio. Es poeta y maestro. Concluye ideal que de darse en todos los educadores...

Además, con Gabriel y Galán tiene de común el apostolado de su magisterio. Es poeta y maestro. Concluye ideal que de darse en todos los educadores...

NOTAS DE UN JOVEN LIBERTARIO

AL como vienen, como al arcano de la memoria le plazca ir soltándolos, iremos hilvanando los recuerdos de las aventuras...

AL como vienen, como al arcano de la memoria le plazca ir soltándolos, iremos hilvanando los recuerdos de las aventuras...

AL como vienen, como al arcano de la memoria le plazca ir soltándolos, iremos hilvanando los recuerdos de las aventuras...

AL como vienen, como al arcano de la memoria le plazca ir soltándolos, iremos hilvanando los recuerdos de las aventuras...

AL como vienen, como al arcano de la memoria le plazca ir soltándolos, iremos hilvanando los recuerdos de las aventuras...

AL como vienen, como al arcano de la memoria le plazca ir soltándolos, iremos hilvanando los recuerdos de las aventuras...

AL como vienen, como al arcano de la memoria le plazca ir soltándolos, iremos hilvanando los recuerdos de las aventuras...

AL como vienen, como al arcano de la memoria le plazca ir soltándolos, iremos hilvanando los recuerdos de las aventuras...

AL como vienen, como al arcano de la memoria le plazca ir soltándolos, iremos hilvanando los recuerdos de las aventuras...

AL como vienen, como al arcano de la memoria le plazca ir soltándolos, iremos hilvanando los recuerdos de las aventuras...

AL como vienen, como al arcano de la memoria le plazca ir soltándolos, iremos hilvanando los recuerdos de las aventuras...

AL como vienen, como al arcano de la memoria le plazca ir soltándolos, iremos hilvanando los recuerdos de las aventuras...

AL como vienen, como al arcano de la memoria le plazca ir soltándolos, iremos hilvanando los recuerdos de las aventuras...

NOTICARIO SINDICAL INTERNACIONAL

Según el órgano de la IWW, los trabajadores de la U.S. Metals Co. han conseguido la aceptación de sus reivindicaciones...

Según el órgano de la IWW, los trabajadores de la U.S. Metals Co. han conseguido la aceptación de sus reivindicaciones...

Según el órgano de la IWW, los trabajadores de la U.S. Metals Co. han conseguido la aceptación de sus reivindicaciones...

Según el órgano de la IWW, los trabajadores de la U.S. Metals Co. han conseguido la aceptación de sus reivindicaciones...

Según el órgano de la IWW, los trabajadores de la U.S. Metals Co. han conseguido la aceptación de sus reivindicaciones...

Según el órgano de la IWW, los trabajadores de la U.S. Metals Co. han conseguido la aceptación de sus reivindicaciones...

Según el órgano de la IWW, los trabajadores de la U.S. Metals Co. han conseguido la aceptación de sus reivindicaciones...

Según el órgano de la IWW, los trabajadores de la U.S. Metals Co. han conseguido la aceptación de sus reivindicaciones...

Según el órgano de la IWW, los trabajadores de la U.S. Metals Co. han conseguido la aceptación de sus reivindicaciones...

Según el órgano de la IWW, los trabajadores de la U.S. Metals Co. han conseguido la aceptación de sus reivindicaciones...

Según el órgano de la IWW, los trabajadores de la U.S. Metals Co. han conseguido la aceptación de sus reivindicaciones...

HA SIDO INAUGURADA LA EXPOSICIÓN ESPERANTISTA DE PARÍS

El sábado último tuvo lugar, en el salón de actos de la F.L. de París, la inauguración de la exposición de publicaciones esperantistas...

El sábado último tuvo lugar, en el salón de actos de la F.L. de París, la inauguración de la exposición de publicaciones esperantistas...

El sábado último tuvo lugar, en el salón de actos de la F.L. de París, la inauguración de la exposición de publicaciones esperantistas...

El sábado último tuvo lugar, en el salón de actos de la F.L. de París, la inauguración de la exposición de publicaciones esperantistas...

El sábado último tuvo lugar, en el salón de actos de la F.L. de París, la inauguración de la exposición de publicaciones esperantistas...

El sábado último tuvo lugar, en el salón de actos de la F.L. de París, la inauguración de la exposición de publicaciones esperantistas...

El sábado último tuvo lugar, en el salón de actos de la F.L. de París, la inauguración de la exposición de publicaciones esperantistas...

El sábado último tuvo lugar, en el salón de actos de la F.L. de París, la inauguración de la exposición de publicaciones esperantistas...

El sábado último tuvo lugar, en el salón de actos de la F.L. de París, la inauguración de la exposición de publicaciones esperantistas...

El sábado último tuvo lugar, en el salón de actos de la F.L. de París, la inauguración de la exposición de publicaciones esperantistas...

El sábado último tuvo lugar, en el salón de actos de la F.L. de París, la inauguración de la exposición de publicaciones esperantistas...

APUNTES

Rota y los roteños

EN Andalucía la Baja se da a los roteños el dictado de calabaceros y de tomates, que ellos aceptan con noble orgullo.

Y a la verdad, motivo para enorgullecerse tienen de semejantes moteos; pues el caso que aquella tierra de Rota que tanto produce — me refiero a la de las huertas —; aquella tierra que da para el consumo y para la exportación; aquella tierra que rinde tres o cuatro cosechas al año, ni es tal tierra ni Cristo que lo fundó, sino arena pura y limpia, expelida sin cesar por el turbulento Océano, arebatada por los furiosos vientos del oeste y esparcida sobre toda la comarca roteña, como las lluvias de ceniza que caen en las inmediaciones del Vesubio.

Pero la ingratitud de la Naturaleza está allí más que compensada por la constante laboriosidad del hombre. Yo no conozco, ni creo que haya en el mundo labrador que trabaje tanto como el roteño. Ni un leve hilo de agua dulce fluye por aquellos melancólicos campos... ¡Qué importa! El calabacero los ha acerbillado materialmente de pozos, de donde saca, ora a pulso, ora por medio de norias, el precioso humor que sirve de sangre a los vegetales. La arena carece de fecundos principios, del asimilable humus... ¡Qué importa! El tomateo pasa la mitad de su vida buscando y allegando substancias que puedan servir de abono, y convirtiéndolo en estiércol hasta las algas del mar. Ya poseedor de ambos preciosos elementos, el hijo de Rota va estercolando pacientemente, no su heredad entera — pues le faltaría abono para tanto —; sino redondeles de terreno del vuelo de un plato chico, y en cada uno de estos redondeles de terreno estercolados siembra un grano de semente de tomate o una pepita de calabaza, que riega luego a mano con un jarro muy diminuto, como quien da de beber a un niño.

Desde entonces hasta la recolección cuida diariamente una por una las plantas que nacen en aquellos redondeles, tratándolas con un mimo y un esmero sólo comparables a la solicitud con que las solteronas cuidan sus macetas. Un día le añade a tal mata un puñadillo de estiércol; otro le echa una chorreadita de agua; ora las limpia a todas de orugas y demás insectos dañinos; ora cura a las enfermas, entablilla a las fracturadas, y pone parapetos de caña y hojas secas a las que no pueden resistir los rayos del sol o están demasiado expuestas a los vientos del mar; ora, en fin, cuenta los tallos, las hojas, las flores y los frutos de las más adelantadas y precoces, y les habla, las acaricia, las besa y hasta les pone expresivos nombres para distinguirlos e individualizarlos en la imaginación. Sin exagerar es ya un proverbio — y yo lo he oído repetir muchas veces en Rota — que el hortelano de aquel país *toca por lo menos cuarenta veces con su propia mano a cada mata de tomates que nace en su huerta* y así se explica que los hortelanos viejos de aquella localidad lleguen a quedarse encorvados hasta tal punto que casi se dan con las rodillas en la barba.

Es la postura en que han pasado toda su noble y meritoria vida.

Pedra de Alarcón

Pinchazos

FIEBRE MENSAJERA

El fanatismo cuenta con buen número de universitarios amaestrados, que, especialmente en Iberoamérica, no pierden la menor ocasión de hacer piruetas en favor de la dictadura. Como premio, las Embajadas u oficinas de propaganda que Franco tiene establecidas en aquellas tierras, suelen ofrecerles viajes de recreo a la madre patria y que se distingan con la celebración de congresos de tal o cual especialidad, conferencias o conmemoraciones.

Así se ha logrado reunir 111 representantes, nada menos, en las ceremonias del VII centenario de la universidad salmantina, celebración que fué precedida de una pretendida asamblea de Universidades Hispánicas, reunida en Madrid, y en cuya sesión inaugural salió un caruncado de Chuquisaca proponiendo se enviara al Caudillo un « mensaje de respeto y admiración ».

EL RECTOR APUNTA

Preparando, pues, el paquete, el magnífico Lahn Entralgo — camaleón fanalagista que en reuniones con antiguos animadores del grupo « Al servicio de la República » suele presumir de antifranquista — sacó del bolsillo un modelo de telegrama así concebido:

Casa Civil de Su Excelencia el Jefe del Estado: Ruego comunicar a S.E. el Jefe del Estado que la Asamblea de Universidades Hispánicas resolvió por aclamación presentar su saludo y su homenaje de admiración, gratitud y respeto al glorioso defensor del cristianismo, sustentador de la cultura y paladín de la Hispanidad, S.E. el Generalísimo Franco, Jefe del Estado español y presidente del Patronato del Centenario de la Universidad de Salamanca.

Y los periódicos, siempre fieles al elogio caudillesco, han recogido el texto como si se tratara de una adhesión espontánea...

A SUS ÓRDENES

No han faltado, por cierto, estos días, los telegramas de adhesión, que de todos los puntos llegaron a barullo a la secretaría del generalísimo. Se han pronunciado en este sentido las diputaciones, municipios, sindicatos, etc. Difícil es decir qué especie de corporaciones se ha llevado la palma, pero puede juzgarse el alcance de la competición por el contenido del telegrama que remitió el título delegado provincial de Sindicatos de Barcelona. Véase:

Nombre un millón trabajadores, técnicos, empresarios, sindicatos barceloneses, ruegole haga llegar S.E. Jefe Estado, gratitud, reconocimiento, felicitación, firma pacto hispanoamericano, exaltación política internacional español, glorioso triunfo principios Movimiento Nacional, idea-

les defensas civilización cristiana occidental. A sus órdenes; Arriba España!

Bueno está el patio.

LOS MOZOS MARCHAN

Mientras tanto, Falange ha encomendado a sus mozalbetes una campaña de agitación en las establecidas en aquellas tierras, suelen ofrecerles viajes de recreo a la madre patria y que se distingan con la celebración de congresos de tal o cual especialidad, conferencias o conmemoraciones.

Denunciamos (dice en su último número) al capitalismo español — español por radicar aquí sus negocios, apátrida por la suya forma de desprestigiar a los nacionales — como situado fuera del juego. Fuera del juego católico y fuera del juego nacional.

Pero, cómo se justifica esa denuncia, cuando de otra parte el mismo organillo celebra la flamante y prometedor inversión de capitales americanos?

Preferencias habemus.

FUERA DE LA LEY

De todos modos, es graciosa la manera de proceder de los jóvenes fanalagistas, pues, sin querer descubren detalles como el siguiente:

Los rotativos que hacen campaña en torno a la utilidad hidroeléctrica de un lago, pongamos por caso, se olvidan de que las grandes compañías eléctricas han constituido una entidad fuera de la ley sindical, en virtud de la cual se reparten la producción distribución y consumo de la electricidad española, sin que los consumidores — teóricamente libres de contratar con quien quieran — puedan defenderse contra esa dictadura económica, cien veces peor que cualquier otra forma de tiranía por hipócrita.

¿Qué dirá, pues, el jerarca Girón? Ni pió, porque ya ha asegurado mil veces la neutralización de los trusts mediante su obrerísima legislación, que, sabido es, no tiene igual en el mundo.

DESCUBRIMIENTO

Y en conclusión, los doctrinos fanalagistas se quejan de los inconvenientes que su propaganda anticapitalista tiene que sortear. Porque, como si la revelación no existiera, una sutil campaña, la conjura del silencio, se ha montado con objeto de que el pueblo español no conozca la verdad.

Pobres técnicos! No han advertido que la misma jerarquía que explota sus entusiasmos anticapitalistas impide que los periódicos les secunden. Y lo impiden, en verdad, sin gran trabajo, pues todos los periódicos del régimen tienen la práctica de la ocultación al extremo que, sus lectores, para comprender lo que ocurre en el país, se hacen a la vez completamente opuestas a la que se les sirve.

SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C.N.T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI^e REGION)

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948
Giros a C. C. Paris 1601-11. A. GARCIA
24, Rue Saïnt-Marthe. (PARIS X^e)

TELEFONOS
Redacción BOT. 22-02
Talleres PRO. 78-16

SUSCRIPCION INDIVIDUAL
al trimestre 260 francos
al semestre 520 francos
al año 1040 francos

CRONICA INTERNACIONAL

por FELIPE ALAIZ

Duplicidad atómica y pánico alegre

TERMINAMOS hoy la exposición de hechos concretos referidos al reciente pacto Madrid-Washington.

1.º Si los gobernantes soviéticos fueran un poco previsores, aplaudirían el derrame de dólares destinados a Europa para ruina de ésta y de América. Tanto va aumentando el derrame, que llegará a no tardar un momento comprometido para la economía americana. Lo tiene previsto incluso la patronal bancaria. « Nuestra ayuda al exterior — dijo terminantemente el magnate financiero J. M. Dodge el primero de octubre de 1952 ante la Agrupación de Banqueros Americanos — se cifra en dólares; pero se facilita en mercancías fabricadas con primeras materias del país. El curso se agota con rapidez, quedando amenazada nuestra seguridad futura. No se trata de temor irracional. América tendrá que ser pronto deficitaria en primeras materias tan esenciales como hierro, cobre y plomo ». Palabras de banquero prevenido. Aparte la prevención, demuestran que el dólar sale del hierro, del cobre y del plomo, no estas materias de la moneda. Conocemos la insistencia soviética en profetizar una crisis aguda en América. Europa la apresura con sus desfiladeros y Washington la favorece anexo a más importante del mundo no es civil, sino militar. Se trata de la Military Air Transport System, más expansiva, dotada y graveosa que ninguna. O sea, que en tiempos de paz, los gastos de guerra superan ya a los de paz. Bancarrota en puerta, incluso sin guerra.

2.º — Nadie olvida que Franco ascendió rápidamente peleando contra tribus desarmadas y descalzas como Matamoros rifleo. No es posible tampoco olvidar que en época relativamente cercana aduló como ventajista electorero a los musulmanes del Oriente próximo, a los gobernantes, se entiende, de los monopolizadores del poder irresponsable en la ONU. Moros de cuchillo afilado forman su guardia personal, y a los peregrinos hizo conducir semanas atrás en barcos especiales a la Meca; con jercas privilegiadas traídas a dar forma a un supuesto patrón orientalista que atrae indígenas africanos a los centros franquistas de enseñanza; y en vez de abrir a la investigación libre los cuñidos de documentación árabe como El Escorial y otros ricos archivos, los servicios del dictador disponen de una especie de criba, cedazo o filtro en la persona del profesor afecto, Emilio García Gómez, con privilegio de manos libres para bloquear o congelar la verdad, que destruiría las mentiras frontales de la Reconquista y del imperio azul; con áramudo, igual que Napoleón en las Pirámides, como protector del Islám (de los mamelucos) cuando fué el Islám de paz el que marcó en la cultura peninsular médula y contorno; y desea comerciar con Egipto para enviar allí escopetas de casa según dicen las gacetas franquistas, pero Abd-el-Krim está en El Cairo para seguir poniendo a Franco en la misera y se apoya en los moros metáforas separatistas de la metrópoli, sacudidos por el comunismo, se apoya para cantar el trágala a Francia, para chillarlo más bien, tan descompuesto sale; y Tánger, arrabal marítimo de Gibraltar, como Gibraltar mismo y el jeritrico de Marruecos entero, más las antiguas zonas africanas del litoral, conquistadas antaño a los turcos, son para Franco países irredentos, creyéndose yer berber, azote de turcos, cajudillo del Sahara, emperador del Atlas y caid del sufrido Mediterráneo. Protegido por América, se cree en el caso de reclamar Gibraltar con más vehemencia, apoyándose en el crepusculo británico. Se valdrá de Mahoma y hasta de la comunión eucarística para aprovecharlo y cotizarlo contra Inglaterra, en posición nada segura ahora con América. Se valdrá del vaticianismo contra el galicismo, erizado en estos momentos por el asunto de los clérigos de taller. Se valdrá de los luteranos americanos presbiterianos (a cuya fracción o secta pertenece Eisenhower) contra la Inglaterra episcopal, dando así un aviso a los obispos reponedores de España y al clero desmandado de Euzkadi. Cuando la acritud entre semitas hebreos y musulmanes — acallada hoy por las subvenciones americanas, en baja por cierto para Oriente, pero avidada repentinamente por el canal paralelo al Jordán que los judíos se ven obligados a bajar y tal vez a parar entre amenazas de Siria — cuando árabes y judíos vuelvan a guerrear, es muy posible que Franco se ofrezca petulantemente como árbitro, diciendo que lo que la ONU no resuelve puede resolverlo él como enviado directo de Moisés y Mahoma.

3.º — Porque es ya un hecho la confusión de los judíos con la España negra. En las publicaciones sionistas figuran expresivas notas oficiosas, refiriéndose a Franco nada menos que; como vencedor de la Inquisición! Veamos un texto que lleva la fecha del 1.º de octubre: « La pequeña comunidad judía ha vivido una jornada histórica. Por primera vez desde 1492, los judíos de España han podido asistir a un oficio solemne de Rosh Achaná (festividad israelita) presidido por el rabino (clérigo judío) Jesurun Cardoso, especialmente llegado de Nueva York (a Madrid) para el caso y en presencia de representación del gobierno español, como también de las comunidades judías de Tetuán, Melilla, Uador, Tánger, Barcelona, Sevilla, Valencia, Ceuta y Gibraltar, asistiendo además delegados de la embajada norteamericana y miembros de la flota estadounidense, con visitantes franceses, ingleses, americanos del Norte y de Israel. El shehehian (sermón) del rabino Cardoso, emocionó a los fieles hasta hacerles verter lágrimas. Otro acontecimiento histórico: el general Franco ha recibido en audiencia al jefe de los judíos sefarditas de España, Daniel F. Barukh, que es también de la comunidad de Madrid. Por primera vez en más de 450 años, un jefe de Estado acoge al dirigente del judaísmo español. Como los judíos de Madrid no disponen de sinagoga (Templo

Press — Fifteen Million Readers Plus », y en su autor, el periodista Ben Pearce, intentaba hacer una valoración de la prensa sindical. La prensa sindical, comenzaba diciendo este artículo, se divide en que, salvo muy raras excepciones, esas publicaciones resultan ilegibles. Sin embargo, no deseo, por el momento, exponer mi opinión personal, sino comunicarle otras que al efecto se han expresado. For ejemplo, en su número de 25 de julio, la revista semanal The Nation — publicación liberal de marcada simpatía hacia el movimiento sindical — insertaba un extenso artículo titulado « The Labor

el oficio se celebró en los salones del lujoso Hotel Castellana Hilton, especialmente aguillados al efecto por el rabino Barukh ». No podía faltar este reclamo de contaduría, ni tampoco puede faltar la explicable coincidencia de la llegada a España de judíos y dólares. Lo que Oliveira hizo en Portugal durante la guerra, especular hasta con los judíos refugiados, va a hacerlo Franco. A su manera de ver y desear, independientemente. Moisés, Mahoma, Lutero y Cristo están con él. Budha se remueve de envidia.

4.º — América del dólar pone de relieve que las Repúblicas americanas tipo gachupin, o sea afectas a Franco, más los musulmanes no tienen monetización ni motorización dolariada, como tampoco la crepuscular Inglaterra ni su protegida histórica y hoy acreedora, Portugal. Por consiguiente, los deficitarios tendrán que estar en los rangos de Franco por cuenta de los dólares que éste va a recibir, sin olvidar que el reciente pacto con Roma da beligerancia vaticianista a lo que llaman cruzada de los franquistas, estando a la prueba en el nombramiento de Franco para el cargo de canónigo de una basilica romana (Santa Maria Maggiore). En vano reclama Portugal merecimiento preterente, alegando que Lisboa está en el mismo paralelo aéreo y marítimo de Nueva York y que, por su flanco marino, es el país más típicamente atlántico de Europa. Replica Franco con su frágil voz gansosa de vicitiple, que si Portugal ganó buena provisión de libras y dólares como refugio de hebreos millonarios y millonarios no hebreos durante la guerra, ya tiene bastante; que es una insensatez querer apropiarse, además, un paralelo geográfico, convertido en subalterno por el campo de Barajas; y que si el dictador pronuncia sermones, el clero dispara arengas, prueba de destinos cruzados.

5.º — Habíamos dicho incansablemente que la democracia motorizada es un régimen de ricos nuevos y que no es incompatible con el fascismo sin motorizar. Se nos replicaba en tono altanero que no estábamos en la trastienda internacional, sino en las nubes. Poco ahora resulta que tenemos razón. El estilo presidencialista de la República motorizada del dólar, se parece extraordinariamente a la dictadura sin motorizar de la peseta. Hasta ahora, poca lana y entre zarzas.

6.º — Deja entrever la prensa franquista que los rusos se ven mordidos de emoción al oír el nombre de Franco, el cual ha convenido a los yanquis de que la seguridad de Nueva York está en Cartagena, la de Moscú en la costa atlántica de California y la de París en la costa atlántica de Inglaterra. Cambio de esas tres monedas falsas: 226 millones de dólares. Los americanos suponen alegrías que sin necesidad de referirse en el tratado a ciertos peligros, España quedará fuera del alcance de la aviación soviética y que las escuadras aliadas que crucen el Mediterráneo con material atómico tendrán su base en tierra. Todo esto resulta estrategia de 1914. Si los soviets tienen posibilidad de hacer la guerra atómica, pueden pasar incluso por el polo Norte, destruir América en horas y Cartagena igual. Desde Crimea al Mediterráneo no hay más que un paseo aviatorio a altura invulnerable. En cuanto a América, lo aproximadamente inverso es lo posible si tomara la delantera, que no tomó en Berlín en 1944. América fué retardataria en Berlín y a ello se deben casi todos los incidentes de la ocupación.

7.º — La prensa franquista adula a los americanos con alardes de asistente. Se llamará pronto a los americanos demoleedores del átomo, dueños de aplastante energía nuclear, excursionistas de la estratosfera, reguladores del clima y de la lluvia, inculcadores de paternidad de jeringa, autómatas de robot, ganaderos de crías mecanizadas, agricultores de cincuenta cosechas, ingenieros de almas sonORIZADAS, psicoanalistas al minuto, reyes del tubo de la risa, televisores y cineastas sin rival, cerebros electrónicos, emperadores del helicóptero y del radar, proveedores de rascacielos, corazones de celulosa, dueños del motor demascado, implantadores del parto sin dolor y empapeladores del sensualismo adolescente. Contrastan estas adulaciones de paleta con el ambiente de Edad Media, que las reza como un rosario. La quebra no podrá dejar de producirse a pesar de tantas apoteosis isidricas.

8.º — Estos días se difunden abundantes noticias de la huelga de fauquines del Atlántico, huelga malograda por cierto al ser empujada por la ley restrictiva Taft-Hartley. Y pensar que un movimiento así podría radiar a Franco! Según la actual ley americana, la huelga debe desarrollarse con el automatismo de una parada militar o de una misa pontifical.

9.º — Palabras de Eisenhower en el Consejo de las Iglesias de Cristo de Atlantic City: « Una paz sólida, justa y durable no podrá garantizarse de manera inmediata ni por la fuerza... » Franco dice lo contrario y recibe un premio de Eisenhower. Franco especula que la guerra sin hacerla más que a los españoles desarmados.

10.º — Hemos visto recientemente en París la pelujita de Berlina y « Bienvenido, Mr. Marshall! ». Palpitante asunto español y palpitante arcastral! El autor presenta a los labradores castellanos como si fueran todos cineastas, es decir, mucho más torpes de lo que son. No les llega ningún dólar, ni nada. Pero los dólares lloverán sobre Franco, que los invertirá en gastos improductivos y ostentosos, militares, de armamento, de casa grande y poca limosna. Ya se anticipa el dictador a demostrarlo, asistiendo, para eclipsar al obispo de Orense, a la bendición del seminario de aquella ciudad gallega. El seminario cuesta once millones de pesetas, según « ABC ». A ver quién da más... Franco vive de los rojos americanos y tiene a Moisés, a Mahoma, a Lutero y a Cristo por cuatro grandes lejanos y no muy exigentes. Franco no se tiene por quinto, sino por primero, el que lia a los otros y cobra el barato en el juego.

Las publicaciones sindicales en Norteamérica

AL ver algunas de las publicaciones que lanzan al mercado, no de las ideas, sino de la propaganda impresa, las uniones sindicales americanas, comienzan diciendo este artículo, se divide en que, salvo muy raras excepciones, esas publicaciones resultan ilegibles. Sin embargo, no deseo, por el momento, exponer mi opinión personal, sino comunicarle otras que al efecto se han expresado. For ejemplo, en su número de 25 de julio, la revista semanal The Nation — publicación liberal de marcada simpatía hacia el movimiento sindical — insertaba un extenso artículo titulado « The Labor

CADA vez que se produce un hecho nuevo y notable en el orden científico, la gente principia diciendo: *na es verdad*; y luego: *es contraria al orden y la religión*; y acaba: *¡hace tiempo que toda el mundo lo sabía!*

AGASSIZ

ANTOLOGIA

LA MUSICA

HAY dos especies de música: van las dos al conocimiento del corazón, pero por caminos diferentes. Una, que es la música de los sonidos, busca las pasiones sensibles y las agita; la otra, que es la música del espíritu, anima las ideas y las apasiona hasta hacérselas personales y darnos su emoción. La primera es la música de los músicos, y la segunda es la música de los poetas: ésta más viril y más mujer aquélla.

Wagner está en lo cierto cuando observa que la música comienza donde acaba la palabra; pero no ha visto que la música de los poetas puede comenzar donde acaba el canto de los músicos. Es que, en verdad, los más poetas en Alemania son los grandes músicos alemanes. No puede haber música para un sordo de nacimiento. El fenómeno sonoro es un fenómeno sensible principalmente. Los músicos alemanes han concedido tanto, en sus obras, a la retórica del poeta, que han acabado por olvidar la música y alterar su carácter sensible. Toda verdadera música es romántica, más o menos, se quiera o no. Si la emoción apasionada falta a menudo a la poesía, la sublime emoción de las ideas no falta menos a la música. Hay un punto en que la poesía reclama el canto; hay otro en que la música tiene necesidad de la idea. Sucede que los poetas aburren por su aridez; no satisfacen enteramente el alma, por falta de emoción; porque la emoción es el camino del ensueño. Y sucede que los músicos, por falta de pensamiento, y en su vana efluencia, aburren por su vacío y su insipidez sentimental: porque los más bellos sueños del sentimiento no se componen sino de sensaciones. El arte no es más la lógica y la geometría que una perpetua jaulatoria. La música de Wagner se basta, porque Wagner hace entrar en ella el peso de pensamiento necesario para las más bellas emociones. Pero la poesía de Shakespeare nos colma: la emoción de los pensamientos y de los sentimientos tiene en ella todos los aspectos de una armonía musical; y la música formal, lejos de hacerla más sensible, no podría sino rebajarla.

Una obra frustrada nos da el deseo de la música. Excita el deseo de la música. Excita el sentido de la poesía y no llega a satisfacerlo. No carece de virtud, pero es informe. Donde falta la gran poesía, tenemos necesidad de música, como de la naturaleza cuando nuestra pasión vela en el insomnio y es irritada.

La música es un paisaje para el sentimiento. Los corazones no se recrean todos en los mismos jardines ni en las mismas soledades. Unos no aman sino los paisajes de la voluptuosidad. Los otros no son plenamente conmovidos sino cuando viajan por las más altas regiones del espíritu, sueño o capricho, o por los paraísos del pensamiento.

André Suarès



EFFECTOS CONCORDATORIOS LO QUE FALTABA

UNQUE descontentado fuera para la gran mayoría de los refugiados, el acuerdo vaticano-falangista, ha habido quienes no podrán ocultar su extrañeza, como, por ejemplo, los vascos nacionalistas. Estos, a juzgar por sus reacciones, pensaban que el supremo jerarca de la Iglesia no accedería jamás a suscribir un Concordato con los elementos que detentan el poder en España, culpables — pese a presentarse como defensores de la fe — de la persecución de infinidad de católicos e incluso del asesinato de diecisiete curvas vascongadas.

Peru, ¿qué puede importarle la jerarquía esa sangría en sus filias? Lo que cuenta para ella es la conservación del privilegio, la exclusividad del culto y la subvención copiosa del Estado. Ahora que, según el refrán, tanto escarba la cebra, que descubre el arma con que la matan.

OPOSICION FAMILIAR

EN el mensaje que Aguirre ha hecho con motivo del aniversario de la constitución del gobierno vasco, sale a relucir dicho Concordato, contra el cual dice: La tradición vasca y el pensamiento actual de los vascos rechazan la figura de la Iglesia protegida, sometida en mayor o menor grado a la ayuda financiera del Estado, y mucho más de un Estado dictatorial, como condenan y rechazan todo cesarismo que reclame el nombramiento de obispos, sea directamente, sea mediante procedimientos limitativos de presentaciones y temas.

Está bien. Pero convendremos, además, que la sumisión es dictada desde Roma, cuyo pontífice no hace sino seguir las normas tradicionales de estar a bien con quien manda, aprovecharse de su mando y mandar, en fin, como a la Iglesia interesa.

EVIDENCIA Y CONSECUENCIA

CON la prudencia consabida, el presidente del gobierno vasco replica al reconocimiento de Franco por parte de la Santa Sede y concluye uno de sus párrafos con la siguiente pregunta: ¿Será permitido expresar el temor que nos produce ver de nuevo a la Iglesia de España comprometida ante los ojos de la muchedumbre con un régimen que niega la libertad y mantiene la injusticia social? Permitido o no, el temor es lógico. Y en vez de temor puede tenerse la certidumbre de que, para el pueblo, está claro el comprometimiento de la jerarquía eclesiástica por su complicidad reconocida en los atropellos franquistas.

LE directeur-gérant : F. GÓMEZ.

Société Parisienne d'Impressions 4, Rue Saulnier — PARIS (IX^e)